



もみじあおい 紅葉葵だより

第9号 令和1年 秋号

社会福祉法人乙の国福社会

特別養護老人ホーム旭が丘ホーム紅葉葵

はじめに

今年は長い梅雨から始まり、豪雨や台風などの被害で、改めて自然の厳しさを感じる夏でした。9月に入ると少し秋らしさを感じる気候もありましたが、まだまだ暑さが残ります。入居者の皆さまと暑い夏を乗り越え、実りの秋を迎え、充実した毎日が送れるよう職員一同、取り組んでいきたいと思っております。

行事活動

紅葉葵では、毎日の生活の中で様々な取り組みを行っています。各グループではご入居者の趣味や嗜好にあったものを考え、ご入居者や職員同士で相談しながら「今度は何をしましょうか?」と日々考えております。

夏祭り

紅葉葵で夏祭りを行いました。毎度のことながらご家族さまに協力いただき楽しい夏のひと時となりました。お昼ご飯は屋台での食事提供。午後からは、的当てや輪投げ、風船すくいなど童心に帰って遊んで頂きたく、趣向を凝らした取り組みとしました。最後は、花火大会の映像を皆さんで視聴し、過ぎ行く夏を楽しんでいただきました。ご協力いただきました皆さま、ありがとうございました。

令和1年8月26日



流しそうめん

暦としては夏が過ぎましたが、まだまだ暑さが残ります。涼を求めて、流しそうめんを行いました。「上手にできてるやんか。」と物珍しそうに見ておられました。そうめんが流れ始めると一心不乱にそうめんを取られるみなさんの姿がとても楽しそうでした。夏を感じる取り組みも今年はこれで終わりです。秋が少しずつ近づいています。

令和1年9月3日



園芸活動



(一財)タキイ財団さまより「草花優良品種無償提供事業」で毎年いただいております夏の花が咲きました。入居者の皆さまと種を植え、花が咲き、入居者の方から「すごいね！きれいに咲いたね。」と笑顔が咲きました。私たちにとって花を育てることは、もしかしたら他愛のないことかもしれませんが、年齢を重ねられ、思うように体を動かせない方たちの多いこの場所では、継続的に何かをすることは本当に意味のあることだと思います。令和1年7月24日

音楽演奏と体操のボランティア

ボランティアさんの来訪がありました。今回は、ピアノ、バイオリンの演奏と、太極拳を使った体操です。一見、異色の組み合わせではありますが、音楽に合わせて皆さま大変楽しく過ごされる取り組みです。生の演奏を聞き、一緒に身体を動かす。全身を使う有意義な時間でした。ボランティアの皆さま、ありがとうございました。

令和1年9月8日



紅葉葵での取り組み

身体拘束防止・事故予防研修



令和1年度 第1回①身体拘束廃止研修②事故予防研修を行いました。

①では、なぜ身体拘束はしてはいけないのか？弊害は？どういったことが拘束にあたるのか？など基礎的な内容から、見守り支援機器等の活用、それらの機械をどのように使用することが適切かなどを学びました。

②事故予防研修では、リスクマネジメントに関する考え方や、実際に事故が起こった際に作成する報告書の作成方法について座学を行いました。報告書の作成は事故が起こったことに対するペナルティとして作成するものではなく、報告する体制、事故の検証、その対策、そしてそれらを周知するために欠かせないものであることを確認し、再認識する機会となりました。

令和1年6月20日



褥瘡研修

褥瘡対策に関する研修を行いました。今回の主体は介護職ではありましたが、多職種が協働して研修の講義内容を準備しました。機能訓練指導員からは褥瘡形成のプロセスやその要因、栄養士からは栄養面からの褥瘡へのアプローチ、そして最後には若手の職員からの事例報告といった形で締めくくりました。多職種連携とはよく言いますが、同じ方向は見ていても、各々が持つ価値観は違い、アプローチの方法が違います。そこをすり合わせて他者の意見を取り入れることができれば、まだまだ知りえない望ましい方法があるはずです。そんなことを考えさせられる研修でした。

令和1年7月18日



看取り介護研修

今回は、栄養や医学について学びました。また死に対する恐怖心や、不安感に対してどのように死を受け止めていくのかなどを考える機会としました。専門職として、そして、人としてどのように受け止めるべきか。これからも学び続けていきたいと思えます。

令和1年8月23日



今後のお知らせ

ご入居者ご家族さま

消費税増税の関係で利用料金に関わるものが値上がりとなります。改めて個別にご連絡させていただきますと共に、利用料金改定におきましてはご理解賜りますよう宜しくお願いいたします。別件ではございますが、感染症の流行時期が近づいてきました。予防接種に関するお知らせも随時行っていきます。その点につきましてもご協力お願いいたします。

近隣住民の皆さま

いつもお世話になっております。秋のシーズンは地域での行事にお邪魔させていただく機会が多くあります。温かく見守って頂けますよう、宜しくお願いいたします。

ウェス（古着や古タオルなど）の寄付についてのお願い

いつも沢山のウェスのご寄付ありがとうございます。施設では、様々な介護の場面で古い布を切って使用することがございます。最近ではなかなかウェスをいただけることも少なくなり大変困っております。ご寄付いただけるようであればご連絡いただけるとありがたいです。引き続き必要としておりますのでご協力お願いいたします。

★介護に関するご相談がございましたら、お気軽におたずねください。

特別養護老人ホーム旭が丘ホーム紅葉葵

(住所) 〒617-0823 長岡京市長岡1丁目44番2号

(連絡先) 075-952-0111

(ホームページアドレス) <https://www.oz-well.jp>

(Eメールアドレス) momijiaoi@oz-well.jp

●『旭が丘ホーム紅葉葵だより』に関する、お問い合わせや、ご意見につきましては、上記の連絡先まで、ご連絡ください。



【紅葉葵の花】